
La	  vie	  bénie	  
Psaume	  1	  

	  
On	  va	  prendre	  une	  pause	  des	  Actes	  pendant	   l’été	  pour	  regarder	  quelques	  chansons	  des	  Psaumes.	  
Les	  hommes	  qui	  ont	  écrit	   les	  Psaumes	  écrivent	  des	  expériences	  de	   leur	  vie.	   Ils	  expriment	  chaque	  
émotion,	  sauf	  	  l’amour	  romantique,	  car	  ces	  chansons	  parlent	  de	  Dieu	  et	  pas	  des	  autres	  gens.	  
	  
	  Le	  premier	  Psaume	  qu’on	  va	  regarder	  est	  le	  Psaume	  1.	  C’est	  une	  introduction	  à	  tous	  les	  Psaumes.	  
Comprenez	  ce	  Psaume	  et	  vous	  comprendrez	  la	  vie.	  
	  
Des	  bonnes	  influences	  
Beaucoup	  de	  la	  vie	  moderne	  se	  base	  sur	  la	  recherche	  du	  bonheur	  personnel.	  Psaume	  1	  s’ouvre	  en	  
nous	   disant	   comment	   on	   peut	   trouver	   le	   bonheur	  :	   ce	   n’est	   pas	   dépendant	   de	   vos	   circonstances	  
mais	  de	  comment	  vous	  voyez	  la	  vie,	  de	  ce	  qui	  vous	  influence	  le	  plus.	  
	  
Le	  vrai	  bonheur	  ne	  vient	  pas	  d’un	  état	  d’esprit	  qui	  est	  dénué	  de	  Dieu	  ou	  de	  ses	  intentions:	  suivre	  le	  
conseil	   des	   méchants.	   Mais	   le	   Psalmiste	   ne	   dit	   pas	   non	   plus	   que	   ça	   vient	   en	   vivant	   une	   vie	  
moralement	  correcte.	  	  Plutôt,	  la	  vie	  vraiment	  bénie	  vient	  en	  se	  réjouissant	  de	  et	  en	  méditant	  	  sur	  la	  
parole	  de	  Dieu	  :	  en	  ayant	  votre	  vie	  entière	  influencée	  par	  la	  manière	  dont	  Dieu	  voit	  les	  choses.	  
	  
En	  méditant	  sur	  la	  parole	  de	  Dieu,	  on	  remarque	  des	  choses	  sur	  Dieu	  et	  sur	  nous-‐mêmes	  et	  sur	  les	  
autres	  qui	  fait	  ressortir	  de	  la	  louange	  et	  de	  la	  prière	  en	  réponse.	  
	  
Des	  fruits	  durables	  
Le	  Psalmiste	  définit	  à	  quoi	  ressemble	  une	  vie	  bénie	  :	  il	  contraste	  un	  arbre	  et	  de	  la	  paille.	  La	  vie	  bénie	  
se	  montre	  de	  trois	  manières	  :	  
• Elle	  a	  des	  racines	  :	  elle	  n’est	  pas	  à	  la	  merci	  des	  évènements,	  elle	  est	  stables	  et	  elle	  endure.	  
• Elle	  porte	  des	  fruits	  :	  elle	  est	  une	  vie	  productive,	  vécue	  pour	  la	  gloire	  de	  Dieu	  et	  le	  bien	  des	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

	   	   autres.	  
• Elle	  ne	  se	  flétrit	  pas.	  Elle	  vieillit	  avec	  grâce	  et	  gloire.	  Elle	  finit	  bien.	  

	  
Une	  importance	  éternelle	  
Dans	   la	   dernière	   strophe	   le	   Psalmiste	   regarde	   au	   delà	   de	   la	   ligne	   d’arrivée.	   Celui	   qui	   prend	   le	  
mauvais	  chemin	  ne	  tiendra	  pas	   lors	  du	  dernier	   jour.	  Mais	   le	   juste	   tiendra	  –	   il	  aura	   l’assurance	  de	  
connaître	  la	  direction	  de	  Dieu	  dans	  cette	  vie	  et	  dans	  la	  prochaine.	  
	  
Mais	  pour	  ceux	  d’entre	  nous	  qui	  savent	  qu’on	  n’est	  pas	  assez	  bien	  :	  qui	  ne	  méditent	  pas	  	  jour	  et	  nuit,	  
qui	  savent	  qu’on	  ne	  tiendra	  pas	  lors	  du	  dernier	  jugement.	  Quel	  espoir	  est-‐ce	  qu’il	  y	  a	  pour	  nous	  ?	  
	  
L’homme	  ultimement	  béni	  
La	   Bonne	   Nouvelle	   est	   qu’on	   peut	   connaître	   ce	   genre	   de	   bénédiction,	   pas	   parce	   qu’on	   a	  
parfaitement	   rempli	   les	   exigences	   du	   Psaume	   1,	   mais	   parce	   que	   Jésus	   l’a	   fait.	   Il	   ne	   trouve	   pas	  
seulement	   son	   plaisir	   dans	   	   la	   loi	   de	   Dieu,	   il	   l’a	   faite;	   et	   il	   a	   vécu	   la	   mort	   d’un	   en	   dehors	   de	   la	  
communauté	   des	   justes.	   Quand	   on	   se	   repentit	   et	   on	   met	   notre	   confiance	   en	   lui,	   nous	   sommes	  
comptés	  comme	  justes	  en	  lui,	  et	  les	  bénédictions	  sa	  vie	  parfaite	  viennent	  sur	  nous.	  
	  
En	  comprenant	  à	  quel	  point	  Dieu	  trouve	  du	  plaisir	  en	  nous,	  on	  trouvera	  de	  plus	  en	  plus	  notre	  plaisir	  
en	  Lui,	  et	  on	  aura	  Sa	  parole	  pour	  former	  nos	  vies.	  Ainsi	  on	  sera	  aussi	  fructueux	  –	  en	  vivant	  des	  vies	  
qui	  apportent	  de	  la	  gloire	  à	  Dieu	  et	  du	  bien	  aux	  autres.	  


